
Conseil d’école du 1er trimestre - Année 2023/2024 

Écoles maternelle et élémentaire « Le Picaou » de Saint-Marc-le-Blanc 

Le jeudi 9 novembre 2023 

à 18h00 

à Saint-Marc-le-Blanc 

Personnes présentes : 

Mairies/SIRS : M. GAIGNE, M. de MONCUIT, Mme BOUGOUIN 

DDEN :  M. BENOIT (maternelle), Mme BATTAIS (élémentaire) 

Représentants de parents élus : Mmes LOISEAU, COLLET, ROULAND (représentants élémentaire), 
Mmes VASLET, JOUSSELIN, HOSTEN (représentants maternelle). 

Équipe enseignante : Mmes BRAULT, PENOT-DZHUM, LE BANSAIS, et MM. HANRY, LE BOUX, 

BOUILLON et HUMEAU 

Personnes excusées : 

M. LE ROUX, M. HUBERT, Mme HURAULT, Mme 
ROLAND, Mme LEFEBVRE, M. ROUSSELIN 

Personnes absentes : 

 

 

 

1- Résultats des élections des représentants de parents d’élèves 

Les directeurs des deux écoles remercient les représentants des parents d’élèves élus pour leur implication dans la vie des écoles et l’ensemble des 

parents d’élèves pour leur participation à ces élections. 

Elémentaire : Taux de participation de 71 % - Petite baisse de 10 % mais ce taux de participation reste cependant bien supérieur à celui observé 
dans les autres écoles d’Ille-et-Vilaine et de France. 
116 votants sur 173 dont 6 bulletins nuls - 5 titulaires ont été élues – Pas de suppléant. 
Maternelle : Hausse de la participation qui est cette année de 74 % 
105 inscrits, 78 votants 2 bulletins nuls - 3 titulaires ont été élues - Pas de suppléant. 
 

 

 

 

 



 

1.2- Bilan de rentrée : effectifs, organisation pédagogique et fonctionnement des classes  

 

 

 TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total 

Effectifs 

5 

(arrivée entre 

décembre et 

mars) 

15 21 20 19 25 20 17 22 

Mater : 61  

 

Elem : 103  

Organisation 

pédagogique 

M. Le Boux (Directeur) 

+ Mme Boulogne (décharge) 

Mme Le 

Bansais 

M. Rousselin 

/ Mme Penot-

Dzhum (jeudi 

et vendredi) 

Mme Brault 

AESH : Mme 

Fayet 

Mme Lefebvre 

M. Humeau 

AESH : Mme 

Gagnon 

M. Hanry 

M. Bouillon 
(Directeur) 
Mme Le Bars 
Kerampran 

(mardi) 

 

Fonctionnement 

des classes 

Décharge de direction : 12 

vendredis dans l’année 
      

Décharge de 

direction le 

mardi 

 

APC : 
Lundi, mardi ou jeudi 16h30/17h15               

Évaluations individuelles, Aide individualisée : en maitrise de la 

langue, selon les besoins identifiés par les enseignants 

CP et CE1 : sur l’année, lundi mardi et jeudi de 12h15 à 12h45. 
CE2 : mardi et vendredi 16h45 à 17h15 

CM1 et CM2 : le midi 12h15 à 12h45 
Aide individualisée : selon les besoins identifiés par les enseignants  

en français (lecture,…) et mathématiques. 
Aide au travail/méthodologie. 

 
3- Règlement intérieur des écoles : éventuelles propositions de modification et vote 

Maternelle : Pas de modification du règlement intérieur. Le règlement intérieur est voté à l’unanimité. 

Elémentaire : Pas de modification du règlement intérieur. Le règlement intérieur est voté à l’unanimité. 

 

 

4- Vie des écoles : projets, activités du 1er trimestre, budgets… 

 

Maternelle :  

 Exposition éphémère - Grande lessive du 19 octobre 2023 « Avec ou sans eau » avec affichage devant l’école (photos sur le site internet)  

 Accueils à la médiathèque et visite de l’exposition d’Amandine Momenceau pour les MS et GS 

 Début du Prix des incorruptibles 2023-2024 - 6 albums à lire en classe avant le vote en avril (financement APE) 

 Sortie (matinée) à la ferme pédagogique de St Ouen-des-alleux lundi 13 novembre pour la classe de PS (financement APE) 

 Classe en extérieur, premières sessions cet automne pour la classe de MS. Toutes les deux semaines, dans la mesure du possible. 

 Projet Déchets et Recyclage avec le Smictom et familles actives pour la classe de GS - 4 séances en période 3 (financement APE)  

 



Elémentaire : 

 Réalisation du cross parrainé (décalé au 9 novembre en raison du plan Vigipirate renforcé) – Grands remerciements aux parents et aux parrains / 

marraines. 

 EPS : Les classes de CE2 et CM1 vont le lundi matin au complexe sportif de Tremblay (salle de Tennis de table et grande salle) et les CP et CE1 le 

jeudi après-midi ((salle de Tennis de table et grande salle). Le transport est pris en charge par la communauté de communes (Périodes 2, 3 et 4) 

 Natation : Tous les élèves de l'élémentaire ont un cycle de natation cette année. Début des séances mi-décembre. 

 Projet musique (CP, CE1 et CE2) - Une semaine sur deux, tous les vendredis avec une intervenante d’Interval’Coglais. Le thème de l’année : 

« Musiques autour du monde ». 

 CP, CE1, CP-CE2 et CM1 : Projet Ciné-jeune reconduit. (Financement par l’USEP) 

 CE2 : Visite de l’expo « Les petits papiers » d’Amandine Momenceau à la médiathèque (Action culturelle Couesnon Marches de Bretagne). 

 CP et CE1 : au mois de décembre (date à définir). Projection d’un film d’animation à la médiathèque « Vive le vent d’hiver » (Action culturelle 

Couesnon Marches de Bretagne).  

 CM1 et CM2 : le 17 novembre – Atelier Théâtre avec une comédienne professionnelle dans le cadre du salon du livre de jeunesse de Fougères. 

(Action culturelle Couesnon Marches de Bretagne).  

 CM1 et CM2 : le 29 janvier, concert du groupe « Rozètt » au centre culturel du Coglais (Action culturelle Couesnon Marches de Bretagne). 

 Classes découvertes : CE2 et CM1 : classe de neige dans les Pyrénées du 21 au 26 janvier ; CM2 : classe de mer à l’île Grande pendant 6 jours au 

mois de juin. 

 Séances à la médiathèque avec l’intervention de la médiathécaire les 6 octobre, 24 novembre et 15 décembre. 

 

Etudes surveillées 

Le Syndicat intercommunal de regroupement scolaire a décidé, lors de sa réunion du 23 octobre 2023, de reconduire les études surveillées pour 

l’année scolaire 2023-2024. 

Début des études surveillées le jeudi 16 novembre, encadrées par Mme Lefebvre le lundi et M Humeau le jeudi, avec l’appui selon le nombre d’inscrits 

de M. Bouillon et M. Le Boux. 

 

Bilan des travaux 

Maternelle : Mise en place d’un bac à sable pour transvasement dans la cour. 

Elémentaire : Installation de nouvelles étagères pour le CP et achat d’une table haute (pupitre) en CE1 

 

6- Questions 

1) Concernant le virus de la Covid, quel est le protocole en cours dans les écoles ? 

Il n’y a plus de protocole et de mesure particulière à mettre en œuvre.  

2) J'aimerais revenir sur l'expérimentation du self. Lors du dernier conseil d'école, M. Le Maire avait évoqué du positif et des points à améliorer. 
Pourrait-on préciser ces points svp ? 



 
M. le Maire rapporte des retours plutôt satisfaisants. Alimentation la plus saine possible, incluant des aliments bio. Prochainement, arrivée de 
serviettes en tissu (début d’année prochaine). 
Points positifs : autonomie donnée aux élèves, avec l’objectif d’une cantine moins bruyante en rendant les enfants plus actifs à la cantine. Moins de 
gaspillage alimentaire aussi, avec des portions à la demande. 
Point à améliorer : le débarrassage des plateaux. 
 

3) Où en est-on du projet de rénovation thermique de l’école maternelle ?  

Un cabinet a été retenu pour travailler avec un architecte à partir de début 2024. 

4) Où en est-on du projet de construction d’une salle de sport ? 

Décision à horizon 2026 – C’est encore en débat. 


